
Совет по СМИ осуждает местничество в изданиях
Сегодня, 12 декабря Совет по СМИ провёл своё годовое заседание, на котором были затронули вопросы, связанные с нехваткой кадров, не
профессиональностью некоторых журналистов, споры между Орзу Исоевым и Qnet, а также местничество в частных изданиях.

Совет по СМИ и снова Qnet

Нуриддин Каршибоев, председатель НАНСМИТ, раскритиковал Совета по СМИ за то, что вместо защиты прав Орзу Исоева, Совет,
наоборот, усложнил его ситуацию, распространив заявление о том, что Исоев нарушил многие пункты Совета. В ответ Кироншох
Шарифзода, председатель Совета по СМИ, сказал, что Совет, прежде чем, распространить заявление, тщательно изучил 21 прямой эфир
Орзу Исоева на радио «Имруз», где были публично обсуждены вопросы Qnet.

По словам Шарифзода, заявление Совета не имеет юридическую силу и не может быть предметом для судебного иска. Тем не менее, Н.
Каршибоев добавил, что в отношении деятельности Qnet Совет по СМИ должен был, прежде всего, понять, работает ли данная компания
во благо народа или в ущерб. «Мы должны были поддержать журналиста», - уверен Н. Каршибоев.

Тем временем, К. Шарифзода сказал, что Совет многое сделал для Орзу, не подав на него в суд. «После этих заявлений Орзу пришёл в
офис Совета по СМИ. Хотел поругаться со мной и чуть ли не поднял руку. Затем он сломал все, что было у меня на рабочем столе. Я
вызвал других членов Совета. Мы посоветовались и решили, что не будем подавать в суд, потому что, тем самым, выставили бы
журналистское сообщество на посмешище», - добавил К. Шарифзода.

Нехватка кадров

Сангин Гулов, заведующий кафедрой международной журналистики ТНУ, затронув тему подготовки кадров, сказал, что на самом деле
профессиональных кадров в журналистике не хватает. Профессор Иброхим Усмонов считает, что для подготовки профессиональных
журналистов надо стараться с первого курса. По его словам, в первую очередь, надо сократить число поступающих студентов на
факультет журналистики.

«Мы должны подготовить такие кадры, которые, закончив университет, могли бы работать в любом издании. Сейчас во многих вузах есть
факультет журналистики. Пусть в других университетах и институтах будет бакалавриат, а магистратура – только в ТНУ», - убежден
профессор.

Иброхим Усмонов говорит, что со студентами надо работать чётко и серьёзно, так как многие студенты заканчивают учёбу, но не знают,
как работать: «Прежде всего, нужны преподаватели-практики. Нам нужно обеспечить факультеты такими преподавателями, чтобы они
знали и умели работать в любом жанре. Пусть обучают студентов. Наша главная проблема в подготовительной базе. Мы не должны
препятствовать студентам. Пусть практикуются там, где им хочется дальше работать. Самое важное, чтобы мы отправляли их на практику
в другие районы».

Местничество в частных изданиях

Другая проблема, которая была поднята на годовом заседании Совета по СМИ, это местничество в некоторых изданиях. Журналист
Шонавруз Афзалшоев с сожалением отметил, что в некоторых изданиях стали брать на работу с учётом места рождения. Независимый
журналист Раджаби Мирзо, подтвердив его слова, сказал, что в последнее время некоторые частные издания всё больше отдаляются от
профессионализма, работают на уровне социальных сетей: «Они так работают для того, чтобы не потерять определённую группу
аудитории. Для них обсуждение местнических проблем стало намного важнее».

Иброхим Усмонов, согласившись с выступающими, сказал, что это очень плохая тенденция. «В любой ситуации, даже когда один
гражданин нарушает какие-то нормы или законы, упоминают о его месте рождения», - сказал он.

Иброхим Усмонов говорит, что если уж мы говорим о единстве нации, то не должны допускать местничества в изданиях.
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